

especializadas”, señaló el alcalde de les Coves, Jacobo Salvador.

Castelló es referente en la producción de energías renovables

Los últimos datos del Balance Energético de la Agencia Valenciana de la Energía indican que el 70% de la electricidad producida con energías renovables en la Comunitat Valenciana procede de instalaciones de la provincia de Castelló. Este dato se debe principalmente al volumen producido por los 16 parques eólicos que operan en las comarcas castellanenses del interior en el marco del Plan Eólico de la Comunitat Valenciana, un proyecto que ha sido cuestionado por los colectivos ecologistas debido a un supuesto impacto ambiental y paisajístico. n. martin castelló.

### **LOS QUINTOS DEL 67 DE LES COVES CONTARON CON LA PRESENCIA DE JESÚS VINUESA COMO INVITADO DE EXCEPCIÓN** **El 7SET. 15-8-11**



El compositor torreblanquino, Jesús Vinuesa, participó en la reunión de los Quintos del 67 de Les Coves de Vinromà que se celebró el pasado día 13 de agosto en esta localidad. Vinuesa, que residió en Les Coves desde los 8 a los 12 años de edad y donde dejó un gran número de amigos, fue invitado por sus compañeros de quinta después de ver en El 7 Set la noticia del estreno de la obra Opsinfonía. Todos los compañeros y compañeras se mostraron muy ilusionados por el reencuentro, así como el músico, que compartió una agradable jornada con sus amigos de la infancia

### **CUANDO ETA PUSO A LES COVES EN EL MAPA**

**Levante 22-8-11**

**El 26 de agosto se cumplen cuatro años de la explosión de una furgoneta que colocó el grupo terrorista**

### **JORDI MAURA LES COVES DE VINROMÀ**

Los vecinos de les Coves de Vinromà vieron hace cuatro años como una Mercedes Vito amarilla con cuatro individuos en su interior merodeaba por un campo de olivos, en la partida Moreral, a unos siete kilómetros del

casco urbano. Un día después se oía un fuerte estruendo a varios kilómetros a la redonda que asustó a masoveros y gente de la comarca. Fue el 26 de agosto de 2007. Fue el día en el que ETA puso a les Coves en el mapa. Los restos de la furgoneta, tras la explosión de la media tonelada de amonal y explosivo multiplicador, se pudieron encontrar a más de 400 metros del lugar de la deflagración. El envío de una furgoneta por este vial interior y secundario a la Comunitat Valenciana a través del comando Elurra pudo estar dirigida por el ex dirigente de ETA, Garikoitz Aspiazua “Txeroki”, a quien se le considera jefe de los comandos de esta organización terrorista. La ruta de la furgoneta habría sido vía Vilafranca y Albocàsser. La presencia de ETA en Castelló había aflorado ese verano, con la detección en julio de un presunto miembro de la organización armada que abandonó un taxi, en el que dejó material explosivo, cuando detectó un control policial en la N-340 a la altura de Torreblanca.

Las cosas cambian: la condena

Hoy las cosas han cambiado, y mucho. Recientemente “Txeroki” ha sido informado en la Audiencia Nacional que será procesado por varias causas: el atentado cometido el 30 de enero de 2005 en la localidad alicantina de Denia, el de la T-4, el intento de atentado en la Bolsa de Bilbao el 4 de marzo de 2002 y el frustrado con una furgoneta bomba perpetrado en agosto de 2007 en les Coves de Vinromà. Además ETA anunció en 2010 un alto el fuego. El propio candidato a la presidencia del Gobierno, Alfredo Pérez Rubalcaba, declaró recientemente que las próximas elecciones “serán las primeras en democracia sin tener temor a un atentado de ETA”. En la rueda de prensa política participaron el entonces portavoz del Consell, Vicente Rambla y el entonces presidente de la Diputación, Carlos Fabra. Les Coves tuvo durante el mandato anterior su particular annus horribilis al registrarse varios sucesos tales como robos, actos vandálicos, un asesinato y la bomba de ETA. Por aquel entonces, el todavía hoy alcalde, Jacobo Salvador, ironizó asegurando que estaba siendo “un mandato muy distraído” y confiaba en que el siguiente “sea todo tranquilidad”.

Una zona muy transformada

El coche bomba explotó cerca de una torre de alta tensión de Red Eléctrica Española que forma parte de la red primaria del estado y del gasoducto estatal que conduce el gas natural desde el norte de África. Este no era el objetivo inicial pero con la explosión trataron de esconder pruebas e información y a la vez dañar la torre. Hoy, Enagás desdobra el tramo de gasoducto Tivissa-Paterna. La zona cercana al lugar de la explosión y sus accesos han quedado también muy alterados. Y es que, con los años las cosas cambian, aunque nadie olvida. Les Coves seguirá el trascurso de su historia con la marca del grupo terrorista.